

no paguen voste que hi feu fer tanta xaranga? ¿Perqué no'ls ho deia que tart o d'hora pagarian i, tots los plats trencats, afegim nosaltres, que are no s'escamaría ningú i'l veneraría tot-hom com a un miraculós? ¡Clar! Com que sens aquell abrigall no hauría alcansat lo tant desitjat i ansiat «la vara» per xo ho fomentaba.

Que consti: Nosaltres diém que volém pagar lo que de raó i justicia ens toqui i creguins: fa malament d'espriemer la taronja fent pagar als obrers també. D'aquets egoistes i rics propietaris hauría de treurer els cuartos ¡Ans no farán la pau de lo que honradament s'han embutxacat, mixtificant les utilitats!

¡Ah! Pregunti al Sr. Novellas, el seu desitj de ingressar are a la política que sempre havia rebutxat, quin es.

El de fer administració i justicia, dirá.

¡Oh, ya, ya! direm nosaltres.

(Continuará).

MEMORIA SR. TORRAS

MEMORIA SALTA-PARTIDOS

Parece que el Sr. Torras Villá trata, con sus campañas desde su órgano— a lo menos lo parece—*El Demócrata*, de demostrar al pueblo que vamos caminando hacia la normalidad y para ello emplea toda clase de supertugios propios para un monterilla democrático (?).

Nosotros le rogamos que sea claro y sincero ante el pueblo, que diga la verdad de toda su actuación política y administrativa, porqué si lo hace así, que no lo hará, merecerá el aplauso de todo un pueblo que camina por unos derroteros peligrosos; tan peligrosos, que no sabemos como acabará su desastrosa actuación.

Además también le rogamos que refresque la memoria, ya que ahora es el momento mas propicio para lucirse y decimos esto, porqué no dudamos un solo momento que recordará sus discursos, especialmente **El de la piedra de l'encant**, donde decía que gracias a él no habian de pagar el reparto: pero ahora se da el caso tan contrario que, no hay nadie que pueda acertar a que es debido el cambio de su actitud, por la sencilla razón de que ahora no so-

lamente predica el págase, sinó que amenaza con el embargo y hasta a ello casi se llega.

¿Puede decirnos el Sr. Torras a que es debido este cambio tan radical? ¿Porqué no predica ahora el no **paguen** que es de toda oportunidad? ¿Es que no recuerda sus palabras del año pasado encima la piedra de l'encant? ¿No ve V. que con sus tumbos o cambios de postura, está molestando a la mayoría de los que le escuchaban el año pasado y todos a voz en grito dicen que les ha engañado? ¿Cree V. que haciendo pagar lo que le parezca a los de abajo y mejorando su clase se va en camino de la normalidad? Nosotros creemos que no, porqué para normalizar la hacienda municipal han de pagar por igual todos, sin distinción de clases ni matices, pero nunca se normaliza haciendo pagar solamente a los de abajo.

¡Sr. Torras! V. que es tan *amable* y tan *explícito* ¿no podría suprimir la orden de embargos en contra del pequeño industrial? Nosotros creemos que lo hará sin duda, porque cuando leerá este modesto artículo, refrescador de memoria, no vacilará un solo momento en dar una contra orden, porque estará convencido de que si estos no han pagado, (en su mayoría) ha sido porqué se empaparon sus palabras de **no paguen** y en modo alguno querrá desdirse de lo que les dijo sobre **la piedra de l'encant**.

El clamareo Sr. Torras Villá, es cada día más grande, oyéndose continuamente la palabra **tirano** que sale por todos los ámbitos de la población, preguntándose unos con otros ¿Porqué nos aconsejaba el **no paguen**? Claro está que tienen razón y por eso entendemos que debe V. sincerarse bien de lo que les predicaba y ser fiel cumplidor de sus predicaciones pero por lo que se ve, el Sr. Torras Villá no se acuerda, o no quiere acordarse, de sus palabras, porque ahora no le conviene aconsejar que no paguen.

Más memoria Salta Partidos, más memoria.

POR TELÉFONO

De *El Demócrata*:

«En breve caerá el Gobierno y subirá al Poder Maura».

Memo.... y sigue.

«Con tan *fausto motivo*, habrá de declararse la alcaldía de Granollers, sede vacante.

Y ¿quien será el *afortunado* que la ocupará?

¡Vaya una preguntita los señores *demócrateros*! ¿Quién será el **afortunado**? Pues ¿quién ha de ser? El problema es sencillísimo de resolución.

Podrá serlo el Sr. Torras y Villá (Francisco).

¿Qué ha de costarle hacer otro **tumbo**, a este **saltimbanquis** de la política, para satisfacer sus ambiciones? ¿Qué le importaría a él, dejar a toda la *jauria democrátera* con un palmo de narices? ¿No se vería recompensado con las aproximaciones, a sus amigos, los inseparables **pantojas** de esta **comarca** y carlistones?

Vaya, tontos de capirote; la solución está hecha. Otro **salto** con cambio de *casaca* y ¡viva la moralidad!

Que no sería el primer, pues el *niño* está hecho un *Frégoli* de marca con sus **poses** y **saltos**.

La cabra acostumbrada a saltar....

Ya lo ven Vds. muñecos. Ya nada falta.

Ah, si: vergüenza.

**

Por guasón en *Joan Moretó* de Mollet, el factotum de «Solidaritat Molletana y Boetista».

Porqué, claro lo dijo en su discurso, según leemos en su monago *El Demócrata* de ésta: «Se lamentá que'n Ros, se digui regionalista. puig amb s'actuació destrueix els fonaments capitals del regionalisme, o sigui **Llibertat i bona administració**».

¿Pero qué dice V., señor Moretó infeliz? ¿No ve V. que así elogía a la *Lliga* y en las próximas elecciones de diputados a Cortes, Boét le va a descalificar?

Nada, que si nuestro alcalde le oye, con esto de «Llibertat i bona administració» se nos mete de **otro salto** al regionalismo, eso sí, si le dejaban capitanear, que para eso ha nacido, porqué el pobre se muere en ansias de libertad y buenas administraciones, pero ¿dónde andar sin meter la pata?

¡Caramba de señor Moretó! Ahora si que no pelagra el *Sant Jordi* de su facha, digo, fachada.

Es que aún le duelen prendas ¿verdad? Pues amigo ya lo ve V.: la ambición es madre de muchas ridiculezas.

Ya se ve que a V. el Ros, le ha tornado **negro**.

Que es el colmo.... de la tontería.

**